

Handschriften / Autographen

Reisetagebuch von Wilhelm Jacob Müller und Christoph Samuel John.

**John, Christoph Samuel
Müller, Wilhelm Jacob**

Tarangambadi, 02.11.1770-13.06.1771

Januar 1771

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:obv:ha33-1-187332](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:obv:ha33-1-187332)

bis an die Spitze des Berges mit lauten Pfeifen, und an Lauten und
Fiedeln die heiligen Lieder zu hören. Nachmittags
nachdem wir mittelmächtig Wind aus Süden, damit das
aufgehen werde, abgegangen wie als ob wir nicht
müde waren.

D. 3. Jan. Heute gingen wir zwischen 10 und 11 Uhr, was
von der Höhe gelobt und der neuen Dünstung sehen
genossen werden. Der Wind lag so stark und stark, was
man mit einem neuen Tagel von 12 bis 15 Stunden
bei jedem Morgen frühzeitig zu sehen haben. Nach der Mitte
genossen wir uns im 25. Ab. Weil der Wind
noch etwas war, so haben wir auf Brasilien zu
unsern höchsten zu bekennen, mit welchem wir uns
Lust und Freude haben.

D. 4. Jan. Der Wind kam so stark, mit welchem wir auf
den neuen Berg zu gehen. Besonders ist der Wind
sehr gewaltig. Heute zu Mittag waren wir bis
auf 1 Grad der Höhe. Von der Höhe wurde
früh als die 3 Könige, die ~~...~~ den
gegenen — wir aber haben die Zeit der Jagd
zu den Fischen, und abends mit dem Fischen, der oben
hinein gehen gelassen Männer.

D. 7. Jan. Heute um halb 11 Uhr des Mittags, da haben wir
zum erstenmal in die Höhe und bekennen auf den Berg
Wind, welcher der Fische zu den 12 Grad ist, den
wir, was wir nunmehr, bis auf den 12 Grad
Höhe hinauf befehlen. Es ist zu geloben, dass wir uns
so bald als möglich, da wir bei der Höhe mit einem
Wind zu geloben, die Höhe zu den 12 Grad
je Monat der Höhe zu bekennen, was wir uns
den besten der Höhe zu bekennen, was wir uns

